

MAXENCE, L'USEM CHEVILLÉE AU CORPS L'EXEMPLE TYPE DE L'ESPRIT JAUNE ET ROUGE



Pour la première fois depuis des années, la reprise des entraînements s'est faite sans que Maxence COUTURIER ne dirige une séance. Il va nous expliquer cette absence dans l'entretien ci dessous mais, pour le club, c'est une page qui se tourne. Oh, bien sûr, ce n'est pas le plus âgé des dirigeants, mais il fait partie de ces incontournables sur lesquels l'USEM a pris l'habitude de s'appuyer.

Lorsqu'il est arrivé, il y a maintenant seize ans, il s'est tout de suite fait remarquer par une grande envie et de l'énergie à revendre. C'est certainement cet état d'esprit qui lui a toujours permis de gagner la confiance de ses coachs, qui n'ont jamais hésité à le titulariser même avec un an de moins que les autres joueurs.

N'ayant pas un gros gabarit, il s'est donc souvent retrouvé l'un des plus petits de l'équipe. Mais qu'importe, « *tout donner* » a toujours été sa devise, quitte quelquefois à s'épuiser et manquer de lucidité devant le but. En cas de loupé, on l'a tous vu frapper le sol en poussant un cri de désespoir. Mais un petit coup d'oeil vers ses parents, toujours présents le long de la main courante, et le voilà qui repartait de plus belle.

Très vite, vers treize ans, il a désiré encadrer les plus jeunes. Bien entendu, les dirigeants de l'époque, Anthony en tête, l'ont encouragé dans cette voie. Depuis, il s'est investi sans compter auprès de l'école de foot et tout naturellement, le club a accédé à sa demande de contrat d'alternant lors des trois dernières années. Il a parfaitement rempli sa tâche avec les U.13, les U.15 et l'organisation des Foot-Vacances qui ont prit une toute autre tournure grâce à lui.

Il est, aujourd'hui, à un virage concernant son avenir professionnel. On lui souhaite plein de réussite, quelque soit ses prochaines décisions. De toute façon, dès qu'il sera fixé et qu'il souhaitera réintégrer le club, l'USEM lui trouvera un poste sans aucun problème.

Les jeunes qui l'ont eu comme éducateur (et la liste est longue), les dirigeants qui l'ont accompagné et qui l'ont, ensuite, considéré comme l'un des leurs, les parents qui ont toujours apprécié les valeurs qu'il a véhiculé auprès de leurs enfants ... Tous le remercient chaleureusement et n'ont qu'une hâte : le revoir sur les terrains, vêtu des couleurs jaunes et rouges avec cet éternel sourire au service de compétences qui ne font aucun doute.

L'ENTRETIEN

Maxence, ou en es tu aujourd'hui ?

« Mon contrat d'alternant (3 ans) avec l'USEM s'est terminé fin août. J'en profite pour remercier le club de m'avoir fait confiance. Désormais, je cherche du travail. J'ai plusieurs pistes mais rien est encore acté. Tant que je ne suis pas fixé sur ma situation, je ne peut pas m'engager vis à vis du club. Mais si mon futur emploi du temps le permet, il est certain que vous allez me voir revenir. D'ailleurs, je remercie Eric de m'accepter aux entraînements seniors car un été sans foot aurait été trop difficile à digérer. Le coaching va certainement me manquer, même si c'est vraiment cool d'avoir tous ses week-end de libre !! »

Maxence et l'USEM, c'est déjà une vieille histoire ?

« J'ai 23 ans, je suis arrivé en 2008 (U.8) et je n'ai connu qu'un seul club. La question du choix de l'USEM ne s'est jamais vraiment posé puisque la rue où j'habite est d'un côté à Moingt et de l'autre à Ecotay. La maison étant située à égale distance des deux stades (Moingt et Ecotay), j'étais programmé pour jouer à l'USEM !! J'ai joué avec toutes les catégories jusqu'à l'équipe fanion.

En parallèle, j'ai très vite demandé à m'occuper des plus jeunes et dès l'âge de 13 ans, j'ai accompagné les U.7 avec Jean Luc GIBERT et Alex DELORME. Ensuite j'ai encadré successivement toutes les sections de l'école de foot dirigée par Anthony jusqu'à mon contrat d'alternant pendant lequel j'ai été responsable sportif des U.13 puis des U.15.



Tes meilleurs souvenirs de joueur ?

« Comme joueurs, la belle aventure en coupe de La Loire U.15 avec Emilien JEAY comme coach. On n'a été éliminé en quart de finale par L'Etrat. J'étais le plus jeune d'une équipe ou figurait, Baptiste BÉAL, Lucas LAVEILLE, Tom LANDFRIED, Corentin GROS etc. L'encadrement était top avec, en plus d'Emilien, Cédric BARJON, Yves GROS, Patrick VILVERT. Autre grand moment, plus récent, la finale de la coupe VALEYRE, l'an passé à Veauche, contre Villars. Une finale de coupe, même perdue, c'est quand même quelque chose !!»



Ton meilleurs souvenirs de coach ?

«Le Trophée du Forez remporté en 2023 avec les U.13. Comme joueur, j'avais disputé quatre éditions et c'était un rdv important à mes yeux. Au coup de sifflet final, le terrain avait été envahi par tous les joueurs, des U.11 jusqu'aux seniors. C'était la folie, tout le monde sautait de joie. Ils avaient même réussi à porter Horacio en triomphe !!»



D'autres bons souvenirs ?

« Il y a deux ans, une victoire de prestige contre l'AS Monaco au tournoi d'Aymargues. Quand j'étais jeune, je n'ai pas connu les tournois dans le sud que les générations avant moi avaient pu faire. J'étais simplement allé au Gavot qui reste un excellent souvenir, mais je m'étais promis de renouer avec les tournois dans le sud quand je serai coach. Ça été possible en 2024 grâce à un groupe de parents admirable à l'image de la famille GUINAND. Un week-end inoubliable !!»

Un mot sur Foot-Vacances ?

«Petit, je n'en ai jamais manqué un seul. C'est une institution à l'USEM. Après j'ai toujours renforcé l'encadrement et j'en ai été le responsable ces trois dernières années, d'abord avec Luc THOMAS puis tout seul. S'il y a une chose que j'aimerais garder, c'est bien cette organisation. Une belle aventure et une grande satisfaction, l'an dernier avec le stage d'été (5 jours) qui a battu tous les records de participation. La formule a tellement bien évolué que les enfants hésitent, dorénavant, entre l'USEM et le stage emblématique de St Anthème. Céréna va me succéder cette saison, mais s'il faut l'accompagner, je le ferai avec plaisir.»

Autre évolution sensible, le niveau des seniors ?

«Dans tous les domaines, le club s'est « professionnalisé » et, en senior, Eric nous a fait franchir un palier énorme. Il y a un vrai esprit compétitif. Ce qui me plaît car je suis un gagneur. Mais, on a su garder cet esprit convivial qui a toujours fait la force du club. On fait tout pour que les nouveaux s'intègrent au mieux. Cette année, ils sont nombreux, la soirée « intégration » s'annonce mouvementée. Même si je ne suis plus licencié, j'espère bénéficier d'une wild card pour y assister !!

Sportivement, j'ai hâte que la saison commence. On part dans l'inconnu mais je suis confiant. Ça va être dur mais le groupe est de qualité. Le piège tient, peut être, dans le fait qu'on s'est habitué aux succès depuis quelques saisons. En cas de difficulté, il faudra savoir se montrer fort dans les têtes.

Je vois deux bons maintiens pour la 1 et la 2 et... la montée en D4 pour l'équipe 3. Il ne faut surtout pas oublier cette équipe 3 car, avec le retour de beaucoup d'ex « espoirs », elle a fière allure.»



Pour finir, quels sont les entraîneurs ou joueurs qui t'ont marqués ?

«Au cours de ma longue carrière, j'en ai croisé du monde !. Parmi les coaches, je citerai Emilien JEAY avec qui j'ai passé deux belles années en U.15. C'est vraiment l'éducateur idéal pour les catégories d'ados. Mais je garde d'excellents souvenirs de Jean Pierre BARAILLER, Nico MASSACRIER, Cédric BARJON, des frères BEAUDOUX, de Damien MARTIN, Pat MATHAUX ou MAGIC.

Pour mes coéquipiers, j'étais très impressionné par Tom LANDFRIED, gardien chez les jeunes et toute la génération 2001 dont beaucoup sont, aujourd'hui, en seniors. Pour les troisième mi temps, véritable ADN du club, la concurrence est rude, car c'est souvent du haut niveau mais Théo NICOTA est pas mal !

Dans les jeunes que j'ai encadré, Gabin RIGAUD et Clément JAY promettent beaucoup. Mais je voudrais évoquer Evan MURE. Il faut dire que je l'ai entraîné pendant presque dix ans (U.9 à U.15). Il est souvent venu arbitrer les U.13 et je l'apprécie beaucoup.

Tous les éducateurs avec qui j'ai collaboré ont été importants. Que ce soit, Anthoy et Horacio ANTUNES, Laurianne ou, auparavant Seb VIAL et Sylvain MASSON.

Tous ces noms font partie de la grande famille de l'USEM, ils ont fait que je n'ai jamais regretté de l'avoir choisi et d'y être resté fidèle. C'est sûr que dès que je le peut, je reviens !! »